

## Costa Rica: la meca del turismo *lento*

Desde el rafting por el río Sarapiquí hasta el buceo en las playas del Caribe Sur, un viaje por los parajes menos explorados del ecoturismo costarricense

José Totah SEGUIR

27 de mayo de 2018



(10)

Compartir



Ecoturismo a pleno

**S**e sabe de Costa Rica cierta cantidad de cosas: que el país no tiene ni quiere tener *ciérrito*; que trabajan allí como guías de turismo certificados (casi uno por cada



en el centro-norte del país, el cantón de Sarapiquí, en la provincia de Heredia, en donde todo está por descubrirse. Esta zona, junto a la que abarca el Caribe Sur a la altura de la ciudad de Puerto Viejo, es un mosaico salvaje de reservas privadas y parques nacionales que algunos definen como la faceta slow de Costa Rica, la versión menos turística de la geografía tica.

Aquí no hay grandes resorts como en el Pacífico Norte, en las playas de Guanacaste, al estilo Hilton y Four Seasons, donde los springbreakers (estudiantes de viaje) norteamericanos apuran sus vodka tonics al borde de la piscina. Estados Unidos es el principal generador de divisas del turismo costarricense.



Prodigio de la biodiversidad Crédito: Shutterstock

En el Valle de Sarapiquí, a unas tres horas de auto desde San José, es todo bosque tropical, con un elenco estelar de monos, perezosos, serpientes y cocodrilos -solo por citar los protagónicos-, un río ancestral que serpentea hasta el cauce del San Juan,

---

## De héroes y... hormigas

Estamos en un país que es un auténtico paraíso natural: reúne el 5% de la biodiversidad mundial y alberga a más de 500.000 especies de flora y fauna. En el ítem ranas, por citar un caso cualquiera, hay más de 100 tipos distintos, entre ellas la famosa rana de cristal, tan transparente que se puede ver latir su corazón.

En estas orillas, las del río Sarapiquí, se jugó gran parte de la historia de Costa Rica. Lo cuenta el profesor Don León Santana, a bordo de un bote chato desde donde se avistan cocodrilos y monos aulladores, que gritan como si fueran perros muy afónicos. Desde estas aguas salieron los primeros viajeros a Europa y también la primera bolsa de café tico rumbo a Gran Bretaña.



Los rápidos del río Sarapiquí

El Sarapiquí fue estratégico para frenar, en 1856, "el avance de los filibusteros norteamericanos que, en pleno expansionismo de la doctrina Monroe, avanzaban desde

### Al fin, la playa



Influencia rasta, en Puerto Viejo Crédito: Shutterstock

Hay otro Puerto Viejo en el mapa, pero no es el de Sarapiquí. Es una ciudad con nombre idéntico que queda a cuatro horas de auto desde su homónima en la provincia de Heredia. En verdad es un pueblito muy característico de esta parte del Caribe Sur, en donde la idea del slow cobra su máxima expresión: barcitos en la playa de Punta Uva -la más bonita y cristalina-, estética surfer, pachorra y colores jamaquinos. Los viejos y algunos jóvenes todavía hablan en Broken English (inglés roto o inglés limonense), y lanzan un wa apin (¿Cómo va?) como saludo de bienvenida.

... ..